



Antwort zur Anfrage Nr. 1507/2018 der FDP-Stadtratsfraktion betreffend **Automatische externe Defibrillatoren (AED) (FDP)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

1. Wie häufig kamen die Notrufsäulen schon zum Einsatz?

Zu den Einsätzen der Notrufsäulen liegen uns keine Zahlen vor: Die Zuständigkeit für den Rettungsdienst liegt beim Kreis Mainz-Bingen. Diesen haben wir Mitte Oktober angefragt. Bisher liegen allerdings noch keine Ergebnisse vor.

2. Konnte durch den Einsatz der Notrufsäule den Betroffenen geholfen werden?

Ob und wie vielen Betroffenen geholfen werden konnte, ist entsprechend noch mit Datenmaterial zu belegen. Seit kurzem liegt der Verwaltung allerdings die Rückmeldung vor, dass der Notrufknopf an den Säulen durch die Anonymität leider häufig zu Missbräuchen führt, die die Kapazitäten der Rettungsleitstelle beeinträchtigen. Zu dieser Frage gibt es in Kürze ein Auswertungsgespräch, um dann in die weitere Planung gehen zu können.

**3. Sieht die Verwaltung eine Optimierung des Versorgungsnetzes der AED?
Wenn ja, durch welche zusätzlichen Mittel?**

Die Verbesserungsmöglichkeiten sind von der benannten Auswertung abhängig.

4. An welchen Standorten in Mainz würden weitere Stationen sinnvoll sein, z.B. aufgrund häufiger Einsätze von Rettungskräften.

Es ist bereits ein weiterer Standort (Hopfengarten) genehmigt, auch hier liegt das weitere Vorgehen von der anstehenden Auswertung ab.

5. Hat die Verwaltung Kenntnis bzw. eine Liste über weitere zugängliche, mobile Defibrillatoren z.B. in Sportvereinen.

Wenn ja, können diese auch veröffentlicht werden?

Wenn nein, warum wird diese nicht erstellt?

Auf der Homepage Mainz.de sind die Standorte der Notrufsäulen wie auch einige weitere zumindest zeitweise öffentlich zugängliche AEDs im Innenstadtbereich gelistet.

(<http://mainz.de/leben-und-arbeit/soziale-hilfen-pflege-gesundheit/gesundheitsdefibrillatoren.php>) Diese Liste ist nicht vollständig, da die Zahl der mobilen Geräte sicher stark zugenommen hat.

6. Gibt es Überlegungen der Verwaltung, Information zu den Notrufsäulen stärker zu veröffentlichen z.B. über die Mainz App?

Wenn ja, welche konkreten Punkte plant die Verwaltung?

Wenn nein, warum nicht?

Wichtiger als das Bewerben der Notrufsäulen scheint eine Stärkung der Erste-Hilfe-Kultur zu sein, da Umfragen zufolge die Einsatzbereitschaft in Deutschland sehr niedrig ist. Auch kann nach dem Eindruck von Experten die Konzentration auf die Technik den Einsatz der vorrangigen lebensrettenden Maßnahmen (Notruf, Herzdruckmassage) beeinträchtigen.

Mainz, 16.11.2018

gez. Lensch

Dr. Eckart Lensch
Beigeordneter